

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

実習を通して、日常の臨床で行ってくる口腔内写真やデンタル撮影が規格性を持つものに考えてしまってることを感じました。

衛生士さんに実際に指導して頂いて、自分の苦手な所や改善点がわかりました。決められた

時間内で行えるようにはなりたので、今日の改善すべき所を練習して、規格性のあるものをしりとりできようにしてみたいと思ひます。

自分が行っているものと常に評価して見直していくことが大切だと感じました。

明日から病院に来られて他のスタッフに今日のこと伝え、

医院全体で規格性のある資料づくりができるようにならうです。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

2日間 大変お世話になりました。

サリバテストの必要性を、もと医院全体で感じられるようになりました。先日、昨日のセミナー後、院長に訴えてみました。患者さんの急いで“にやない、フレギー”毎日、今までモードのままにおいやっていました。その気持ちをもう一度、みんな持ってきてお仕事をして下さい。

その急いで、カリオクラム（サリバテスト）、せひいい・テーンタレ10枚詰  
口腔内写真をしっかり取れ。（アヒス）患者さんの為に資格を付けて下さい。

生かしていきたいと思います。

明日から お仕事 元気張ります!!

2日間 本当に ありがとうございました。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

セミナーを参加させて頂き、ありがとうございました。

口腔内写真の規格性は、前より直ぐなくてはいけないと感じていますが、今回のセミナーで1枚、1枚、丁寧に指導して頂いて、ミラーの入力方法や、口角鉤の向きなど、とても勉強になりました。

「まあ、いいや」と流す前に、口腔内写真だけではなく日々の診療にも言える事ですので、言えずに明日からの患者に対して向き合える様にしたいと思ひます。

今回のセミナーに参加し、口腔内写真は課題が残り、3分以内に撮影を終えることを出来ました。毎日、カメラを持ち、スマーズにまずは撮れる様にしたいと思ひます。

丁寧に指導して頂き、本当にありがとうございました。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

普段、口腔内写真をとる時に、自分自身満足してインスペクションではないが、この位が「限界かな」と少しあきらめていた面があり、この度、実際ご指導頂いてとても良い感じです。

教科書やDVDでみても、臨床での不明なところは「からだのアノのでシ事例」で多い感じ。

目標としている方と一緒に人と練習を行なうことで意識が上がった。オーラルケアの方も来て頂いて唾液検査の説明をして頂いたので医院に戻り、より早速導入を検討していくと思います。

技術ももちろんだが、知識が無いことが一番問題だと感じました。

漠然とした印象になり、また明日から頑張っていこうと思いまし。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

口腔内写真、デジタル10枚、BW2枚の実習にて自分で撮れていなか部分を理解できていないから手を知った（分かる）  
セントが合っていない。規格性がでてきている。など。  
その事を改善する方法を直接指導していただいた事で「意識して撮影する事ができる」という事だ、デジタルではこれで「手筋である」と思っているが、実際にする事で「違う」  
この事に改めて気付いた。患者役としての感想。  
時間短縮の事で行者患者さんの負担を減らす事につながる事と常に意識している。  
リスク検査をクリニックで行っていて、クリニックで取り入れるシステム作りをする事。  
クリニック間での意識改革や必要性を感じた。費用、取り入れ方、口才、DTコミュニケーション。  
リスクを基にしてメンテナンスを手本で患者さんの為にならう事を感じた。  
リスクを知る必要性、口才の役割と手本、口才がありいい、口才の責任につながると。  
思いはいた  
MTMの流れ、毎度確認していると良い  
メンテナンスの方法改めて改善と復帰していく。

ありがとうございました。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

今回、セミナーに参加させて頂き、規格性の重要性、大切さが分かりました。今までの Dental 撮影や、口腔内写真が規格にあたかず、でなかつたことが分かり…そして、患者さんの負担が大きかったことには気づきました。Dental はしても 口腔内写真はしても、規格に合った場所は位置を合わせた場合と、規格外の場合には合わない場合は、痛みや負担が違うことが今回分かりとても良い経験ができました。口腔内写真の規格性と時間を重ねて行うことかとても大切ですが、Before, After, 誰が撮影しても変わらない。大きさの重要!! 口腔内写真や Dental 撮影、本日、ポイントを教えていただき。明日から、元気張りっきりたいと思います。

今日、学んだことを忘れないようになければ…毎月撮るよりも大切と分かりましたので、明日から、試していこうと思いました。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

デンタルの位置づけは、今までやっていたかったので 実際にやるのは むずかしそうと思っていましたが、何をどこに合わせてなど、わかりやすくコツを教えていただったので、自分でもできるかもしれないと思えました。

口腔内写真は、今までの物は、一見きちんと撮れているように見えていただけと強く実感しました。

端に実像が写っていたり、細かい問題点に気が付いていましたが、そのままやり過ぎしていました。

今回、スバルズバと問題点を指さしてT=Tで、改善の仕方も教えていたとき、実際に改善もできて、来て良かったと申ってます。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

口腔内写真は自分なりにならっていなかったのがあり。  
再度確認していくことでとても助かりました。  
ハイタッチコンタクトで解りやすく教えていただき  
とても感謝しています！  
明日から医院ですぐ実践していきたく思います。  
足立

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

MTM 初診時対応セミナーを受ける前は、あまり MTM に対して積極的になれる"にいました。

患者さんにとって負担になるのではないか? 場合によ、ては嫌悪感を抱かせてしまうのではないか?との考え方"あたがいです。患者さんの主訴を取り除くこと = 患者さんの幸せだ"と思つていました。しかし、それは大きな間違いです。自分の中は見点のみを気にしてしまい、患者さん自身が抱えるリスクを明確にすることを理解できていませんでした。患者さんが長い目で見て健康でいられるように、介入していくことが大切だ"と学びました。

MTM システムを患者さんに受け入れてもらえるよう、具体的な説明をしていきたいと思いました。

根拠のあるデータ結果、規格化のあるデータをもって患者さんの健康と向き合っていきたいです。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

「クリニツフが“甘えて”だけ 患者の健康は遠のいていく」  
という言葉にドキッときました。  
今回の勉強をへて自分がどれだけ“甘えていたか”、  
患者さんのことを思っていたつもりでしたが「つもり」で100%では  
ありませんでした。勤務している医院の環境に甘え、自分の知識や  
技術もなにも関わらず日々すこしてきたのが“恥”かしく思いました。  
これからどうすれば“患者さんには伝わりやすく、不安や不信感を  
なくせるのか”学びながら直面する必要があり向かいをもって  
自己投資のトレーニングをしてなければいけないと思いました。  
資格をもつている専門として、地域の人々にどれだけ貢献できるか  
自分に自信をうつて頑張ります。  
ありがとうございました。この気持ちを忘れずいたいと思います。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

今まで、院内を出て実習というものをしていなかったので、  
非常に専門的なものがたり勉強になりました。今まで  
あたり前だと思っていたことが、他院と違うことが  
あり、あらためて考えることが多くあります。  
今後取り入れて患者さんに応用していきたいです。  
口腔室内写真ではすばやく最景が出来る方法がわかつて  
ので、未具格性があまり口腔室内写真がはやくどれま  
よう。練習を繰り返し壳けていこうと思いま  
す。口腔室内写真がはやければ患者さんの負担が少ないので、身に付けていきたいです。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

2日間にわたるこのセミナーありがとうござしました。

私は衛生士には2つ(1年目の事もあり)、MTMについてなどまだ知識が浅かったので、基本的なところからお話し頂きました。この2日間を学ぶ事が出来ました。実習では、自吉歯科でのデンタル、口腔内写真の撮り方を学ぶ事が出来、今まで自分の働きやすい医院のやり方と言われたままにやっていた事が多かったので、今日学んだ事を明日から少しづつ取り入れて、時間の短縮、患者さんの不快の軽減が出来るように考えてから行こうと思います。口腔内写真の撮影が今まで5分以上かかっていたのが、今日の練習で3分未満事が出来たので、これからも日々練習し規格性のある写真を撮れるようやくはなっていきたいです。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

2日間ありがとうございました。

日々の診療で患者さんから上がる不満のタぐが“痛い”“つらい”“長い”基本診査だったのですが、今回セミナーに参加しましたおかげで改善できるようにしようとします。

明日からの診療に大きな成果を残すことができるそうです。

他の医院のスタッフの方々とも実習を通して色々な言語をする事も出来ました。

毎回、日吉歯科さんのセミナーに参加する度、医院が変わっていく事ができます。

ありがとうございました。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

私はOPセミナーは受講したことはなく、今年の10月のチームミーティングで初めて酒田に来ました。実際に講義を開くと、改めてMTMとは真の歯科医療だと感じました。カリハニストの実習では、今まで行った順番と違っていたので驚きました。また、疑問を持っていたことと、オーラルケアの方に質問できることが良かったです。

#### 2日目

インプレの位置づけでは、懸念でもあった歯咬反射のある方への対応や、バーゼを使う、ということを学びました。また初めて咬翼法を行いました。

口腔内写真では、今日3分で撮ることができるのか?と不安でした。なんとか7分で撮っていましたところを3分切ることやいでいました。

自分の苦手なところを理解してそれを克服できました。

本当に教えてくださった日吉歯科の植生土の方に感謝しています。  
自分のクリニックにもどってからも今日学んだことを生かしていくことをめざします。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

デジタル撮影、口腔内写真撮影の時間、複雑性 etc.自分でいかにして生じたか等  
ということを痛感しました。

正確な複雑性と時間の短縮を学び、実習で生じた点とても嬉しい思います。

今後毎日の練習を加えずに、今学んだことをより一層身に付けていきたいと思います！

患者様にとって苦痛のない、かつ正しい情報提供ができるかが、患者様の口腔の健康に  
寄与しますので、今回学べたことは自分の歯科衛生士人生においてとても役立つと思いました。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

今年 健行歯学校を卒業し働き始め、あと3ヶ月で1年になります。

もうすぐ1年になります、という感じでサヨリ 自分の中で不安を感じていて、今日参加することとして、自分に自信を持てば、と思い参加しました。プロフェッショナルを~~は~~ 拝見させて頂くことで、「すう」という感動とともに、自分と日吉歯科とのギャップを感じました。このギャップを埋めるには何が必要か、今回わかった気がします。

自分にとって、患者さんにとってリスクマネジメントは。私のツールはどうやっておきますか。そしてその検査をする前に患者さんにとって範囲のない規格性のある資料となる、というのがまず第一段階で必要だなと思ったと思います。

今日他の医院さんと合同実習をしてそれが他の歯科医院の規格というのもあたしして、

勉強になりました。

そして目標の口腔3万円以内、デンタル5万円以内が最初聞いたとき不安だったけれど、しっかりと達成できてまた自分に自信もつきました。

自分に与えられたバランスをしっかり活かせるよう健行歯科になれるようになりたいと思います。

2019年ありがとうございました。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

規格性のある治療法、口腔内写真など当院の課題でした。

今回機材を担当して参加して、ハンド面の不足から規格化されていないことを痛感しました。セミナーを受けてカラーナの必要性をスタッフは認識していましたが、院長の理解を得て事にできました。今日の実習では他の他のセミナーのカラーナをお借りして実習させていたがく事ができました。ハンド面の問題をクリアする事でスタッフのストレスを軽減でき、意欲も上げられるのではないかと思いまち。

今回のカラーナ以外にも、以前のやり方、院長の考え方にはだれりすぎるとより新しく入ったMTMというシステムを上手に取り入れ「やつ」にいます。セミナーで学んだ事をスタッフと相談し、直の患者利益のために我々はもと考え方ややり方を変える必要があるのではないか…。医院へ持ち帰ります。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

上達する為のトレーニングは、自己投資のみであることを強く感じました。

これまでにはあいはいと撮影で 2分45秒。

今日からは規格あるものを 2分45秒で、自信をもつ?  
撮影していきます。との為の練習は日々のコツ重ねで。  
維持していきます。

自分の甘えによる~~真の患者利益が得られていれば~~、  
あまりにも無駄だと感じるのですが、

知識→方法→技術→コミュニケーションをバランスよく  
あたり込んだように身につけなければ 正確な診断まで  
至らないので、目的をもったヒリ込みをしていきます。  
ありがとうございます。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

今回自分の医院で行って(口腔内写真で短縮時間)  
(に撮影する所はどこかどんづかだるのか)。  
レントゲンの位置づけ、それ以外に技術面では?  
本当に必要なものを器具が足りない、それが前回手に入  
改善された事もわかった。少し工夫で大きく変化した。  
今回の実践で理解できた。  
スロードでアドバイスなく正確で規格性のある資料が  
どれだけ大切な物かわかった。  
指導して頂いたからこそできるものだ。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

今日は日々練習をしてきました

デジタル10枚法、口腔内写真12枚法を中心とした実習で22枚撮影しました。普段私たちの医院でよく見てきた基準通りに、位置付けがどうしてか出てきて、改善すべき点がたくさんありました。私たちにはラババンスも与えられた（獲った）以上、当院で前に検査や診療業務の向上に努めるべきことを学びました。  
患者さんの為に何ができるのか、どうしていくべきかを改めて考めたところ、MTMの確立なしには無理だと思いました。  
歯科衛生士として言われるような医療を提供したいです。

初めて診療所に入らせていただきましたが、とてもキレイで、おしゃれでした。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

規格性の大しさを実感しました。その為には 技術を習得し、  
安定したものをおぼやくえいしないといけないのと、自らも早く体に  
覚えさせたいと思いました。自分の考え方を行動にもあらわして  
いました。1から教えていただき、DENTAL 村岡さんありかへとうございました。  
練習にすこしつまあって、佐々木先生ありかへとうございました。  
カメラやミラーの違いにより、規格性も難しくなることを知り  
ました。  
帰ったら先生に伝えた、と思いますが、自分の技術に自分がなないので  
言つづら、ところもあります。か、医院内できちんとしたものか  
できるよう努めをしていきたいと思います。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

受講前は、まだMTMに沿った対応を患者さんには行っていない  
私達が後でいいものなのかと心配していました。

特に口腔内写真については、自信がなく、実習はエクササイズにていましたが、  
実際に受けたると、他の衛生士さん達と、集中して練習すること。

絶対に無理!と思いつつ3分の壁を切ることができ。(練習だけ)  
本当に本気でやればできる、という事がわかりました。

すぐに患者さんに対しても同じ様にできるとは思いませんか。今後の  
自信につながります。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

私の医院ではまだMTMを導入できていませんが、  
今日のセミナーを参考に進めていきたいと思ひます。

口腔内写真撮影は規格どうりの倍率の合わせじゃなく  
てもいいことが分かり、とても勉強になりました。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

現在当院では、新人教育に力を入れています。

そのためには、"正確に検査や資料採取を迅速に行えるよう"に

今回学んだことを医院にフィードバックし、さらに患者さんへフィードバック

できるよう、課題を上げ、目標・期限を決めてやっていると思います。

カメラやデジタルの基準や流れが進化しており、新たに学べてよかったです。

日頃くり返し診療していると、テクニカルエラーなど"曖昧にしていて

部分があったかもしれません"と反省しました。"何のために〇〇か?"を

日々考ながら診療していきます。

また、サリバキットが新しくなり、手順等が変わっていることに

戸惑いがありましたか、解消され、よかったです。

直接、衛生士の方々と話せる機会もあり、ポイントやコツなど、日頃

行なわれているからこそ聞ける話もあり、とても勉強になりました。

歯科衛生士とは何か?、真の患者利益とは何か?

常に何よりも考ながら聞しながら今後取り組んでいきます。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

今回初めて日吉歯科を訪れましたが実際にスタッフの方々と接することができ、皆さんの予防の意識の高さに、私自身の意識も高まりました。

私が住んでいる男鹿市では高齢者の患者さんが多く(総義歯を使用している方もいます)。部分入れ歯を使用している患者さんはこれ以上歯を失うことがないようにアドバイスしておれば幸いです。その為には私自身の知識と技術の能力を高めることも大切だという点で、患者さん自身の意識を変えるためのアプローチ次第だということが分かりました。

また、小児の口腔内をメンテナンスしていく上で責任の重さを感じました。患者さんに会った際はリスクマネジメントを考え伝えている為に努力すること。衛生工として働かせていただくために最大限努めたないと見えます。

実習では実際に実行ことで自分の自信にも繋がりました。

有意義な時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

MTMについて概念から詳しく学ばせていただいたたいて、改めて検査の重要性を感じました。

唾液検査に関しては、企業の方から直接ご指導いたたいて、今まで先輩衛生士から学んだ方法とは少し違うところもあり、勉強になりました。

デジタルの位置づけは、普段あまり行う機会がないのですが、丁寧にご指導いたたいて良かったです。まずは カソエスチェック時のデジタル位置づけから実践していきたいと思います。

口腔内写真は実習させていただいて、自己ベストタイムで撮影したので、医院にてからも練習をつかむことを思っています。

セミナーに参加させていただきました、ありがとうございました。

## MTM 初診時対応セミナー

### セミナー感想

日吉の衛生工さんとのデントラル撮影、口腔内写真の手際の良さに驚きました。日頃撮影していた口腔内写真の規格性のなさがよく分かったので、「まあいいや」の基準で撮影するのではなく、本日のセミナーで教えていたようにしっかりと規格性のある写真を撮っていくといふと思います。

私の医院では完全なMTMを行ってはいませんが、検査を行う事が「すごく大切だ」と感じるので、患者さんにリスクメントとなる事の大切さを伝えられるようになりたいと思っています。